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三市議会議員
合同研修会

　講師として三条信用金庫地域経済研究所 所長 味田丈　講師として三条信用金庫地域経済研究所 所長 味田丈

夫氏を迎え、「県央地域の経済動向について」と題して夫氏を迎え、「県央地域の経済動向について」と題して

講演をいただきました。講演をいただきました。

　講演内容は　講演内容は

　１）日本の幸福度は？　１）日本の幸福度は？

　２）世界の実質経済成長の推移と今後の予想　２）世界の実質経済成長の推移と今後の予想

　３）アベノミクスにおける金融政策　３）アベノミクスにおける金融政策

　４）日銀黒田総裁、異次元金融緩和の狙いとその手段　４）日銀黒田総裁、異次元金融緩和の狙いとその手段

　５）今後のポイント　５）今後のポイント

　世界から見た日本経済、県内から見た県央地域の産　世界から見た日本経済、県内から見た県央地域の産

業、県央地域の経済状況等、多岐にわたる詳しい説明が業、県央地域の経済状況等、多岐にわたる詳しい説明が

ありました。約１時間の講演終了後、活発な質疑もあり、ありました。約１時間の講演終了後、活発な質疑もあり、

有意義な三市議会議員合同研修会でした。　有意義な三市議会議員合同研修会でした。　

日時：平成25年７月 17日（水）日時：平成25年７月 17日（水）
場所：燕三条ワシントンホテル３階場所：燕三条ワシントンホテル３階

燕市 三条市 加茂市

　東京都中野区にある「メディア・アクセス・サポー　東京都中野区にある「メディア・アクセス・サポー

トセンター」にて、障がい者のみならず、健常者であトセンター」にて、障がい者のみならず、健常者であ

る人たちにも必要な情報保障について学びました。る人たちにも必要な情報保障について学びました。

　日本の障がい者への情報保障の取り組みは、アメリ　日本の障がい者への情報保障の取り組みは、アメリ

カやイギリス、韓国等に比べても遅れているとのことカやイギリス、韓国等に比べても遅れているとのこと

でした。でした。

　障がいのある方々のみならず、高齢者や小さな子ど　障がいのある方々のみならず、高齢者や小さな子ど

もなど、さまざまな人たちの人生をより豊かにする取もなど、さまざまな人たちの人生をより豊かにする取

り組みの必要性を感じる研修となりました。り組みの必要性を感じる研修となりました。

市民の皆さんに、まず手にとってもらうためには……市民の皆さんに、まず手にとってもらうためには……

今の文字サイズでいいかな？今の文字サイズでいいかな？
ワークショップはワークショップは

グループに分かれてグループに分かれて

情報保障、幅広い視点で検討していきたい情報保障、幅広い視点で検討していきたい

　会議録センターではまず「つばめ市議会ノートブック」の　会議録センターではまず「つばめ市議会ノートブック」の

最終データができるまでの工程を見学しました。「原稿の素最終データができるまでの工程を見学しました。「原稿の素

読み」の繰り返しで誤字・脱字・誤表記を訂正します。今後読み」の繰り返しで誤字・脱字・誤表記を訂正します。今後

の議会だよりづくりをイメージしながら進める上で役立つ見の議会だよりづくりをイメージしながら進める上で役立つ見

学でした。学でした。

　2 日目のワークショップでの実践では、写真を撮り、内容　2 日目のワークショップでの実践では、写真を撮り、内容

に最もふさわしい見出しをつけて配置の工夫でそのページをに最もふさわしい見出しをつけて配置の工夫でそのページを

表現する作業を、4 つのグループに分かれて進めました。表表現する作業を、4 つのグループに分かれて進めました。表

現の仕方は幾通りもあること、だからこそ自由な発想も大事現の仕方は幾通りもあること、だからこそ自由な発想も大事

であることを学びました。であることを学びました。

　住民と議会の接点となる議会ホームページの強化は燕　住民と議会の接点となる議会ホームページの強化は燕

市議会も課題としています。市議会も課題としています。

　会議録検索や議会映像の配信など、これからの「議会　会議録検索や議会映像の配信など、これからの「議会

情報がどうあったらいいのか」「提供のあり方」について情報がどうあったらいいのか」「提供のあり方」について

学びました。燕市議会も９月定例会から映像配信を始め学びました。燕市議会も９月定例会から映像配信を始め

ています。ています。
タブレット端末を使った議会情報配信も増えているんですタブレット端末を使った議会情報配信も増えているんです

撮影、レイアウトを実践で
（株）会議録センター

障がい者等への
情報保障を学ぶ
ＮＰＯ法人　メディア・アクセス・
　　　　　　　　サポートセンター

議会情報公開の
あるべき姿
NTTアドバンステクノロジ（株）

完成したら意見交換で効果をチェック完成したら意見交換で効果をチェック見出しと紙面レイアウト作成はワークショップ形式で見出しと紙面レイアウト作成はワークショップ形式で

思わず前のめりに…思わず前のめりに…

見て、聞いて、
　学んで、
　　実践！

　議会報等特別委員会では、市民の皆さんにより分かりやすく議会の情報をお届
けできるよう、勉強・研修を行っています。
　今回、5月 14日から 16日まで研修視察に行き、会議録センターでは
紙面づくりの基本と実践を、メディア・アクセス・サポートセンターでは、
聴覚障がい者への「字幕」対応などを
学んできました。

議会報等特別委員会　研修視察報告


